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Zusammenfassung

        
Als die Heilstätte „Heidehaus” am 02. Juni 1907 im ländlichen Norden der Stadt Hannover unter der ärztlichen Leitung von Dr. Otto Ziegler gegründet wurde, bot sie zunächst Platz für 120 Tuberkulosepatienten. Im Jahre 1914 waren bereits 200 Betten vorhanden und die Patienten wurden von 4 Ärzten und 10 Schwestern versorgt. Ein Operationsgebäude und eine moderne Röntgenabteilung wurden 1927 eingeweiht. Kurz nach dem 2. Weltkrieg wurden zeitweise im Heidehaus gleichzeitig mehr als 400 Patienten stationär behandelt. Mit der Einführung der antituberkulotischen Kombinationstherapie nahm die Zahl der Tuberkulosekranken ab. Viele der traditionellen Tuberkulosekliniken büßten damit ihre wirtschaftliche Grundlage ein und wurden geschlossen. Demgegenüber betrieb in den 60er-Jahren der damalige Chefarzt Prof. Schindler konsequent die Erweiterung des Spektrums über eine reine traditionelle Tuberkuloseklinik hinaus zu einer Spezialklinik für Lungen- und Bronchialerkrankungen. Vor allem in den 80er und 90er Jahren entwickelte sich eine moderne Klinik mit eigenständigen Abteilungen für Pneumologie und Thoraxchirurgie. Die kommunale Neustrukturierung der Region Hannover brachte dann einen Ortswechsel mit sich: Das Krankenhaus Heidehaus zog im Juni 2005 an seinen neuen, 20 km entfernten Standort - das Krankenhaus „Oststadt-Heidehaus”. Hier bieten die Abteilungen für Pneumologie und Thoraxchirurgie den Patienten in enger Zusammenarbeit mit den anderen Disziplinen im Krankenhaus Oststadt-Heidehaus ein breites Spektrum der modernen Medizin.


      
        
Abstract

        
When the sanatorium “Heidehaus” was founded on June 1, 1907 in the northern countryside of Hannover with Dr. Otto Ziegler as head about 120 beds for patients with tuberculosis were available. By 1914 about 200 patients were being treated by 4 physicians and 10 nurses. An operating theatre and a modern radiology unit were added in 1927. Shortly after the 2nd World War 400 patients with tuberculosis were hospitalised simultaneously. With the introduction of antituberculous triple drug treatment the number of patients dropped significantly. During this period many traditional facilities, used to care for patients with tuberculosis lost their financial basis and closed. However in the 1960s Prof. Schindler, the head of Heidehaus, widened the spectrum of the hospital into a modern chest hospital, focused on lung and airway diseases. In particular in the 1980s and 1990s this trend continued and 2 independent departments, i. e., pneumology and thoracic surgery were founded. In 2005 due to restructuring by the community of Hannover the “Heidehaus” moved completely and merged with another traditional hospital to become the new “Oststadt-Heidehaus”. In its new surroundings both departments for pulmonary medicine and thoracic surgery offer a broad spectrum of modern thoracic medicine in cooperation with other disciplines.
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